

DAVID PAILLÁN CONEY,
PROFESOR DE TEOLOGÍA BÍBLICA

La reforma protestante

Lo ocurrido en el siglo XV, marcado por el icono de Mártir Lutero el día 31 de octubre del 1517, al clavar las 95 tesis en la puerta de Catedral de Wittenberg, como protesta de varios puntos doctrinales hasta ese día mal interpretados y los abusos, así considerados por Lutero de la fe de los laicos (pueblo).

Reforma significa: Aquello que se propone, proyecta o ejecuta como innovación o mejora en algo. Reformar; Volver a formar, rehacer. Modificar algo, por lo general con la intención de mejorarlo. Unos de mis profesores de historia de la religión, expresó: "Lutero nunca tuvo en su mente la idea de salir de la Iglesia Católica", su intención junto con otros reformadores antes de él, era producir una reforma, solo eso. Pero la historia nos muestra que su actitud reformadora fue abatida con una fuerte persecución y posterior expulsión de las filas de la iglesia reinante en ese momento.

Efectos de la Reforma Protesta en la sociedad;

- La división de la feligresía cristiana en dos grandes vertientes: la católica y la protestante (conformada a su vez por distintas iglesias y visiones del credo).

- El alejamiento cultural entre los países de la Europa mediterránea y católica, y los países protestantes del norte.

- Profundos cambios culturales en los valores y la filosofía de las naciones protestantes, muchos de los cuales influyeron posteriormente en el surgimiento del capitalismo.

- El surgimiento de la Contrarreforma como movimiento opositor a la Reforma, lo cual tuvo una enorme influencia en la cultura de la América Hispana. (<https://concepto.de/reforma-protestante/>)

Según lo explica nuestro Vicerrector de Investigación e Innovación, Milciades Púa: "la Reforma protestante fue un movimiento que trascendió la esfera de lo religioso, es decir, que no fue un movimiento solo para lograr la reforma de la iglesia, sino que también tuvo incidencia e importancia en el desarrollo social, en la nueva manera de ver y organizar la sociedad separada del dominio de la iglesia de su tiempo".

Entre los principios de la reforma protestante se encuentra la libertad de conciencia a través de la cual se le da a cada individuo la autonomía de pensar y defender sus ideales independientemente de su raza, sexo o religión. La reforma protestante entiende que la libertad de conciencia debe ser respetada, no solo desde un punto de vista religioso, también desde un punto de vista personal. En la actualidad se convierte este en un principio fundamental para la defensa de los derechos humanos y de la vida en general.

Otro principio importante de la reforma protestante es el pensamiento crítico, la capacidad de pensar más allá de la misma religión, de manera libre y autónoma. Siendo el pensamiento crítico inherente a la educación, la reforma protestante defendía la alfabetización, la divulgación del conocimiento y un análisis de la sociedad basado en el método científico y no en la mera opinión personal. (Corporación Universitaria Reformada)

Deseo resaltar el trabajo de Martín Lutero y su esposa, al crear la primera escuela para mujeres y por cierto su impulso para que la Biblia sea leída en la lengua materna de cada ciudadano alemán, el trabajo de traducción de las sagradas escrituras.

Ciudadanos Conscientes hay mucho por escribir y transcribir de manera actualizada la historia de los reformadores protestantes, nuestra historia a veces es contada con una mirada ideológica, dejando de lado y en el olvido la "verdadera historia", escrita con la vida y la sangre de muchos mártires y/o perseguidos por sus convicciones.